
Имеет  ли  право  сестра  на
наследство  брата  по  законам
РФ?

С детства родители прививают своим детям различные моральные и
духовные ценности. К таким ценностям относят родственные узы с
братьями и сестрами. По сути, эти узы сопровождают людей на
протяжении всей жизни. Братья и сестры действительно являются
самыми близкими родственниками, так как они се живут в одной
семье, произошли от одних родителей. Отсюда и пошло народно
сравнение «ты мне как брат».

Но добрые семейные отношения по факту, не устраняют правил
родства,  которые  прописаны  в  законе.  По  закону,  родство
признается не только между братьями и сестрами, но также и
между  родителями  и  детьми  и  прочие.  Более  того,  закон
разграничивает родство как боле близкое и мене близкое.

Кто имеет право на наследство после
смерти брата
То  имущество,  которое  при  жизни  принадлежало  на  правах
собственности  брату  или  сестре  наследуется  на  общих
основаниях. Закон не предполагает каких-либо преимуществ по
отношению к брату или сестре. В этом случае наследование также
будет производиться либо по завещанию, либо в соответствии с
нормами закона.

Право на наследство получать только те лица, которым по закону
оно будет положено.

Считаем  необходимым  рассмотреть  несколько  наиболее
распространенных  случаев  наследования  имущества:
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Если  умерший  брат  или  сестра  оставили  перед  смертью
завещание, то наследование будет производиться в пользу
только тех лиц, которые упомянуты в завещании и только в
том  распорядке,  который  указан  в  завещании.  Если  в
завещании не указано кому, сколько наследства положено,
то  оно  будет  распределено  поровну  между  всеми
наследниками  по  завещанию;
В  качестве  наследников  по  завещанию  могут  выступать
любые физические и юридические лица. Также в качестве
наследника может выступать государство. Таким образом,
право  выбрать  наследника  по  завещанию  может  только
собственник  имущества.  Отдельной  темой  будет
рассмотрение вопросов с обязательной долей в наследстве;
В  случае  если  завещание  не  было  составлено  или
завещание,  составленное  ранее,  не  охватывает  всей
наследственной  массы  (в  том  числе  и  нажитой  после
составления завещания), то та часть имущества, которая
завещана конкретным лицам будет передана им, а та часть,
которая не оговорена завещанием, буде наследоваться по
общим  правилам,  прописанным  в  законе.  В  случае  если
имеет место быть обязательная доля в наследстве, то в
первую очередь она будет выделяться из того имущества,
которое не оговорено завещанием;
Все  возможные  наследники  разделены  законом  на  восемь
очередей. В зависимости от степени увеличивается шанс
получения наследства. Очереди наследников отделяются в
зависимости  от  количества  рождений,  которые  отделяют
наследника от наследодателя. Каждая последующая очередь
наследников,  которая  позволяет  братьям  и  сестрам
наследовать имущество, получает это право, только если
наследников предыдущей очереди нет или они отказались от
наследства. При этом если среди наследников предыдущей
очереди  есть  хотя  бы  один,  кто  не  отказался  от
наследства, он наследует всю наследственную массу. При
этом  следующая  очередь  наследников  к  наследованию  не
призывается вовсе;
Больше всего шансов получить наследство есть у детей



умершего,  супругов,  родителей,  братьев  и  сестер.  Все
остальные  родственники  относятся  к  более  далеким
очередям  наследников;
Отдельной  темой  разговора  о  правилах  наследования
является  ситуация  с  наличием  нетрудоспособных
иждивенцев,  которых  содержал  умерший  не  менее  одного
года до смерти. Эта категория наследников получает право
на обязательную долю в наследстве наравне с призываемой
очередью наследников. При этом лишить их обязательной
доли в наследстве не может и завещание.

Ответить на подобный вопрос однозначно нельзя. Дело в том, что
независимо от степени родства, на право наследования может
влиять и фактор завещания, обязательной доли и многие другие.
Посему,  рассматриваться  подобный  вопрос  может  только  в
совокупности обстоятельств.

Сестра  может  стать  наследником  имущества  умершего  брата  в
нескольких случаях:

Если брат оставил завещание на имя сестры, где указал ее
долю или в качестве единственно наследника. Если помимо
сестры указаны, и иные лица и доли не определены, то
доли  всех  наследников  будут  одинаковыми.  Этот  способ
наследования самый безпроблемный, так как при наличии
завещания,  достаточно  принести  его  нотариусу,
представить нотариусу паспорт заявителя и по истечении
срока в 6 месяцев со дня смерти родственника получить
свидетельство о праве на наследование;
Если наследники предыдущей очереди (при наследовании по
закону), отказались от завещания или в судебном порядке
были признаны недостойными наследниками. В таком случае
очередь наследования перейдет сестре или брату умершего;
Как  отдельная  категория  наследников,  рассматривается
категория  нетрудоспособных  иждивенцев.  Если  брат  или
сестра были на иждивении умершего более одного года, то
они получают право требовать долю в наследстве наравне с
наследниками  действующей  очереди.  Если  имущество



наследуется  по  завещанию,  то  возникает  право
обязательной доли в наследстве независимо от наличия и
содержания  завещания.  Рассчитываться  доля  будет  по
правилам очередности. Проверяется наличие родственников,
которые  наследовали  бы  имущество,  если  бы  не  было
завещания и рассчитывается доля каждого с учетом расчета
и  обязательной  доли.  Полученная  доля  присуждается
иждивенцу. А остальное имущество распределяется согласно
завещанию.

ВАЖНО!

Если наследник обнаружил, что имеет право на наследство, нужно
подать заявление нотариусу по месту ведения наследственного
дела не позже полугода после смерти наследодателя. Если этот
срок упустить, то вступить в наследство можно будет только
через суд.

Иждивенцами закон признает только тех лиц, которые находились
на  содержании  умершего  и  не  могут  себя  содержать
самостоятельно. Как правило, к таким лицам относят инвалидов,
недееспособных лиц, нетрудоспособных по возрасту.

Гражданское  законодательство  определяет  некоторый  порядок
оформления наследства, в общем. Закон не разграничивает и не
определяет разные порядки оформления наследства, в зависимости
от того, каким именно образом было получено наследство.

Из этих правил следует, что:

Для  получения  наследства  его  необходимо  документально
принять;
Принять в наследство можно только всю причитающуюся долю
целиком. Принять только часть своей доли невозможно. При
этом учитываются все основания принятия доли наследства;
От наследства можно и отказаться;
Наследственная  доля  принадлежит  наследнику  с  момент
открытия наследства, независимо от того, когда наследник
фактически получит свою долю;



Принятие наследства может выражаться и в фактическом его
принятии. Это те случаи, когда документы надлежаще не
были  оформлены,  но  наследники  вступили  в  свои  права
фактически.  Оплачивают  налоги  за  имущество,  оберегают
его, используют по назначению и так далее.

Что такое формальный способ принятия наследства?

Под формальным способом принятия понимается метод вступления в
наследственные права, с соблюдением всех требований закона по
оформлению документов. Начинается такое оформление с подачи
нотариусу  заявления  о  вступлении  в  наследство.  Заявление
подается тому нотариусу, который имеет право вести конкретное
наследственное дело.

Образец заявления о вступлении в наследство.

Заявление  можно  подать  как  лично,  так  и  по  почте.  Если
заявление подается лично, то подпись нужно будет поставить в
личном присутствии нотариуса. Если заявление направляется по
почте,  то  придется  заверить  свою  подпись  у  ближайшего
нотариуса  и  только  потом  направлять  заявление.

Также такое заявление от имени и по поручению наследника может
подать представитель. Но при этом, наследник должен оформить
нотариальную  доверенность,  в  которой  будет  прямо  указаны
полномочия  представителя  на  представительство  наследника  в
наследственном  деле.  Копия  доверенности  будет  приобщена  к
наследственному  делу  и  будет  храниться  там  по  правилам
хранения наследственных дел.

Что такое фактическое принятие наследства?

Под  фактическим  принятием  наследства  закон  понимает
фактические действия по овладению имуществом, которое осталось
после смерти собственника.

К таким действиям закон относит:

Фактическое владение и управление имуществом;
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Оберегание  имущества,  его  сбережение,  бережное
отношение;
Проведение ремонтных работ за свой счет;
Выплачивание долгов умершего (если имеют место быть);
Прочие  аспекты  фактического  перехода  имущества  к
наследнику.

Иными  совами,  пока  в  судебном  порядке  кто-то  не  докажет
обратного,  фактическим  наследникам,  которые  вступили  в
наследство  никто  не  смоет  воспрепятствовать  в  получении
наследства.

На основании фактического принятия наследства наследник может
получить  документы  о  праве  на  наследство.  Важно  принести
нотариусу доказательства о фактическом принятии наследственной
массы. В противном случае, нотариус может отказать.

Конечно, закон не обязывает фактического наследника получить
документ о праве на наследство. Но эта бумага потребуется
обязательно,  если  наследник  решит  перерегистрировать
собственность  на  свое  имя.  Органы  кадастра  не  перепишут
имущество на нового собственника без документа от нотариуса,
даже  если  наследник  представит  доказательства  фактического
вступления в наследство.


